

## Hier

*« Jésus Christ est le même, hier et aujourd'hui, et éternellement » (Hébreux 13:8).*

Le changement est une chose que nous vivons. Beaucoup de changements se produisent progressivement, et nous nous demandons comment nous sommes passés de A à B. D'autres fois, ils sont soudains et spectaculaires, voire bouleversants. Nous pouvons regarder le passé de différentes manières. Nous pouvons nous souvenir de moments mémorables et joyeux. Nous pouvons aussi nous souvenir du passé avec déception, tristesse et regret. La mémoire est une part importante de notre vie. Nous grandissons en apprenant de nos expériences, et nos souvenirs servent de repères pour le présent et l'avenir. Mais nous pouvons rester bloqués dans le passé et craindre l'avenir.

Esdras relate la pose des fondements de la maison après l'exil à Babylone. Cet événement a suscité « de grands cris en louant l'Éternel ». Cette joie était suivie d'une grande tristesse exprimée parmi l'ancienne génération de chefs spirituels : « Beaucoup d'entre les sacrificateurs, et d'entre les Lévites, et d'entre les chefs des pères, les vieillards qui avaient vu la première maison, pleuraient à haute voix lorsque les fondements de cette maison furent posées devant leurs yeux, et beaucoup poussaient des cris de joie, en élevant leur voix » (Esdras 3:12). Le résultat était une confusion : « Et le peuple ne pouvait distinguer entre le bruit des cris de joie et la voix du peuple qui pleurait ; car le peuple poussait de grands cris, et le bruit s'entendait au loin » (v.13).

La joie d'un jour glorieux où Dieu a béni la construction d'un nouveau temple était ternie par le souvenir d'une génération d'un ancien temple plus grand. Mais il incomba à l'ancienne génération d'encourager la génération actuelle. Ils se souvenaient de la gloire du Temple de Salomon, mais oublyaient la nature pécheresse de la nation, ce qui a conduit l'Éternel à quitter cet édifice et à sa destruction ultérieure. Ce qui s'est passé ensuite en exil, menant à ce jour heureux près des fondements d'un nouveau temple, était un hommage à la fidélité de Dieu et à ses voies de grâce. C'était un jour où les anciens se prosternaient pour adorer et se réjouir de l'amour immuable de Dieu.

L'épître aux Hébreux fixe nos yeux sur Jésus Christ au début du chapitre 12 : « Courons avec patience la course qui est devant nous, fixant les yeux sur Jésus, le chef et le consommateur de la foi ». Nous devons

fixer nos yeux sur Jésus. Le chapitre 13 nous invite à nous souvenir de la foi des anciens spirituels pieux et à en tirer des leçons. Pourquoi ? Parce que leurs yeux étaient fixés sur Jésus et qu'ils ont prouvé que « Jésus Christ est le même, hier, et aujourd'hui et éternellement » (Hébreux 13:8).

Ces anciens n'avaient pas une mémoire sélective comme les anciens affligés à la fondation du temple. Au contraire, ils ont prouvé la fidélité du Sauveur dans toutes les joies et les peines de leurs vies et dans l'épreuve de leur foi. Une foi mûre discerne objectivement l'immuabilité du Sauveur et en tire des leçons, malgré les circonstances changeantes. Nous apprenons de notre passé et de celui de ceux qui nous ont guidés sur le chemin de la foi, nous enseignant que le même Jésus qui nous a rachetés est le même Jésus qui nous garde et le même Jésus qui reviendra pour nous (Actes 1:11).

**Gordon D Kell**